



# Un preso agrede a dos funcionarios de la cárcel

● Los trabajadores resultaron heridos leves por el recluso, que padecería un trastorno mental ● Critican la falta de recursos para estos internos

**L. García** MÁLAGA

Un preso de la cárcel de Alhaurín de la Torre agredió en la tarde del jueves a dos funcionarios que acudieron a reducirlo. Los trabajadores resultaron heridos leves, con contusiones, hematomas y, uno de ellos, con un labio roto, según denunció el sindicato Acaip. La Dirección General de Instituciones Penitenciarias confirmó la agresión y que fueron lesiones leves.

Los hechos se produjeron sobre las 17:00 en la enfermería de la prisión provincial. "Un interno estaba muy agitado, dando golpes contra la pared y contra todo", explicó el delegado de Acaip, Francisco Mancero. Alertados por otros reclusos, acudieron dos funcionarios. Al intentar reducirlo, el preso, de unos 20 años, comenzó a agredirlos. "Sin mediar palabra, el interno se abalanzó sobre ellos propinándoles golpes", según Acaip.

El joven está privado de libertad por un supuesto homicidio frustrado y agresiones graves. Está a la espera de juicio. Según el sindicato, "está siendo valorado de un aparente trastorno psiquiátrico".

Por esta circunstancia, Acaip denunció la situación de los enfermos mentales en las prisiones "ante la ausencia en España de centros médicos adecuados" para tratar a internos con patologías psiquiátricas. Hay centros psiquiátricos penitenciarios en Sevilla, Madrid y Alicante. Pero allí suelen trasladarse los presos una vez que ya han sido juzgados. Acaip informó que tras ser reducido, el interno fue trasladado a aislamiento, "aún muy agresivo y violento" y que los funcionarios -tras ser atendidos en la urgencia de la misma enfermería- continuaron trabajando "debido a la falta de personal".

"El problema es que la mayoría de las cárceles no están preparadas

para tener ingresados enfermos mentales", comentó Mancero. UGT también denunció los hechos. "No es un incidente aislado. Se han producido múltiples agresiones, sobre todo en enfermería, por parte de enfermos mentales porque muchos de estos reclusos quedan en ese área a la espera de juicio", apuntó el delegado de UGT en la cárcel, Antonio González. Desde este sindicato se criticó también la masificación. Según González, la cárcel fue concebida para unos mil reclusos y hay casi 1.300. Además, dijo que hay módulos sobrecargados en los que dos funcionarios vigilan a 140 reclusos.

El presidente de la Asociación de Familiares con Enfermos de Esquizofrenia de Málaga (Afenes), Miguel Acosta, incidió en la falta de dispositivos psiquiátricos penitenciarios. "Es una asignatura pendiente", dijo. Una situación que ya ha denunciado el Defensor del Pueblo andaluz. También criticó la falta de coordinación entre la prisión y los equipos de salud mental y que no se les aplique "ningún trato de consideración" teniendo en cuenta que son personas que están enfermas.